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COMISSÃO MUNICIPAL DE DEFESA DA FLORESTA 

ATA NÚMERO VINTE E QUATRO 

---No dia 19 de maio de dois mil e vinte e um, pelas 14:30 horas, realizou-se a 

vigésima quarta reunião da Comissão Municipal de Defesa da Floresta do Município 

de Vagos por videoconferência.-------------------------------------------------------------------------

---Esta reunião contou com a presença de: ----------------------------------------------------------

---Eng. João Paulo de Sousa Gonçalves, Vice-Presidente da Câmara Municipal de 

Vagos, em substituição do Senhor Presidente da Câmara Municipal, que preside à 

reunião; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

---Comandante Paula Ramos, do Comando Distrital de Operações de Socorro de 

Aveiro da Autoridade Nacional de Emergência de Proteção Civil (ANEPC); ----------------

---Eng.º Isa Matos em representação da Rede Elétrica Nacional - Servidões e 

Património; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Eng.º Pedro Amaral, coordenador de Prevenção Estrutural (CPE) em representação 

da Instituto da Conservação da Natureza e Florestas (ICNF)----------------------------------- 

---Enf. Hugo Miguel Santos, Presidente da Junta de Freguesia de Ouca; -------------------

---Sr. º Arlindo da Neves, Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Boa-Hora;  

---Eng.º Miguel Sá, Coordenador Municipal de Proteção Civil da Câmara Municipal de 

Vagos;----------------------------------------------------------------------------------------------------------

---Capitão Élio Rosado, em representação do Destacamento Territorial de Aveiro 

(GNR)-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

---Eng. David Deveza, em representação da Comunidade Intermunicipal da Região de 

Aveiro (CIRA)------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Sr. Fernando Cheganças, Comandante dos Bombeiros Voluntários de Vagos; -------- 

--- Prof. Filipe Ribeiro Jorge, Presidente da Junta de Freguesia de Calvão; ----------------

--- Eng.º António Oliveira, Técnico Florestal da Organização Florestal Atlantis (OFA) --- 

--- Eng.º Luís Sarabando, Técnico Florestal da Associação Florestal do Baixo Vouga 

(AFBV); -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Eng.ª Célia Maio, Coordenadora de Operação da Direção da Rede Rodoviária (IP-

Infraestruturas de Portugal) ------------------------------------------------------------------------------ 

--- Eng.ª Fátima Baptista Santos da Direção Geral da Vegetação em representação da 

entidade E-REDES - Distribuição de Eletricidade, S.A e a Engª Cátia Caetano------------ 

---Assistiu à reunião a Eng.ª Sara Pereira representante do Gabinete Técnico 

Florestal; ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---Assuntos agendados para a presente reunião: -------------------------------------------------- 

1.Aprovação da ata da reunião anterior; -------------------------------------------------------------- 

2.Aprovação do Plano Operacional Municipal (POM); -------------------------------------------- 

3.Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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---Verificada a existência de quórum, o Sr. Vice-Presidente da Câmara Municipal de 

Vagos, declarou aberta a reunião, agradecendo a presença dos elementos da 

Comissão. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---De seguida, a Comissão passou a analisar os assuntos constantes da ordem de 

trabalhos, conforme a seguir se desenvolve: -------------------------------------------------------- 

1. Aprovação da ata da reunião anterior----------------------------------------------------------- 

---Na sequência do envio prévio da ata da reunião anterior a todos os membros da 

CMDF, a Comissão deliberou, por unanimidade dos presentes, aprovar a ata. ----------- 

2.Aprovação do Plano Operacional Municipal (POM); 

---No que se refere ao segundo ponto da ordem de trabalhos o Eng. António Oliveira 

procedeu à apresentação do POM para 2021. ------------------------------------------------------ 

---O Capitão Élio Rosado mencionou que o nome do Oficial referenciado na lista geral 

de contactos não estava correto e que iria enviar o nome e o contacto para correção 

por email. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---O Eng.º Pedro Amaral referiu que desde o ano de 2020 em situações de alerta 

laranja ou superior o Corpo Nacional de Agentes Florestais (Equipa 06) afeta à 

Figueira da Foz desloca-se para o Perímetro Florestal das Dunas de Vagos e para a 

Mata Nacional das Dunas de Vagos em ações fundamentalmente de vigilância e de 

persuasão. Considerando que no POM é referido a vigilância por parte do Bombeiros, 

aproveitou para questionar se esta é feito em forma de patrulhamento ou vigilância pré 

posicionados ou outra. ------------------------------------------------------------------------------------- 

---O Comandante dos Bombeiros Voluntários de Vagos, Sr. Fernando Cheganças, 

mencionou que são colocados veículos deslocalizados em locais onde são verificados 

focos de incêndios recorrentes, sendo que no ano de 2021 pretende colocar veículos 

no sudeste do concelho. Esta articulação é feita com o Coordenador Municipal de 

Proteção Civil da Câmara Municipal de Vagos. ----------------------------------------------------- 

---Não havendo mais considerações sobre o POM 2021 o Eng. João Paulo de Sousa 

Gonçalves colocou à votação o Plano sendo este esta aprovado pela unanimidade dos 

presentes, apenas com a abstenção por parte do Eng.º António Oliveira, Técnico 

Florestal da Organização Florestal Atlantis (OFA). ------------------------------------------------ 

3. Outros assuntos ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Sr. º Arlindo da Neves, Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Boa-Hora, 

referiu a necessidade de gestão de combustível e abate de árvores no Estradão da 

Lomba e Calvão assim como junto ao Centro Escolar e Escola Profissional de 

Agricultura e Desenvolvimento Rural de Vagos. ---------------------------------------------------- 

---O Eng.º Pedro Amaral mencionou que o assunto da gestão das Matas Nacionais e 

dos Perímetros Florestais estão numa divisão do ICNF da qual não faz parte, mas que 

iria conduzir esta questão aos responsáveis por esta matéria. --------------------------------- 
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---O Prof. Filipe Ribeiro Jorge, Presidente da Junta de Freguesia de Calvão, aproveitou 

para reforçar a gestão de combustível do estradão de Calvão mas também apelou a 

gestão das área envolventes ao Colégio de Calvão, referindo que a Junta de 

Freguesia em colaboração com a Direção do Colégio irá limpar as áreas cuja 

proprietário é o Colégio, mas que terá de haver uma intervenção  mais profunda.-------- 

--- O Eng. João Paulo de Sousa Gonçalves aproveitou para questionar à Eng.ª Fátima 

Baptista Santos da Direção Geral da Vegetação em representação da entidade E-

REDES se os trabalhos de gestão de combustível nas linhas de média tensão estão a 

decorrer na sua normalidade----------------------------------------------------------------------------- 

---A Engª Cátia Caetano referiu que sim. ------------------------------------------------------------- 

---O Eng. João Paulo de Sousa Gonçalves perguntou a Eng.ª Célia Maio, 

Coordenadora de Operação da Direção da Rede Rodoviária (IP-Infraestruturas de 

Portugal) se as limpezas das faixas da responsabilidade da IP, concretamente na EN 

109, estão previstas para o ano de 2021. ------------------------------------------------------------ 

---Eng.ª Célia Maio referiu que fazem todos os anos as limpezas, estando neste 

momento focados nas faixas de gestão de combustível nos troços integrados nas 

freguesias prioritárias e logo de seguida os trabalhos prosseguiram para os troços fora 

das freguesias prioritárias da responsabilidade da IP. -------------------------------------------- 

---Eng.º Miguel Sá, Coordenador Municipal de Proteção Civil da Câmara Municipal de 

Vagos, esclareceu que a pergunta anterior se referia à gestão das faixas de gestão de 

combustível associadas à rede viária da responsabilidade da IP e não só da questão 

limpeza junto às bermas.---------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Eng.ª Célia Maio mencionou que na EN 109 a gestão da faixa será feita nas 

faixas cujos terrenos são da responsabilidade da IP não intervencionado em terrenos 

fora do domínio da IP.-------------------------------------------------------------------------------------- 

---E nada mais havendo a tratar, o Sr. Vice Presidente da Camara Municipal de Vagos, 

deu por encerrada a reunião quando eram cerca das 15:32 horas. ---------------------------

---Para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada 

por todos os presentes.------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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___________________________________________ 
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___________________________________________ 
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Eng.º Pedro Amaral, coordenador de Prevenção Estrutural (CPE) em representação 
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